



**amiens**  
**2028**  
Ville candidate

**Capitale  
européenne  
de la  
culture**

Source de nouvelles  
pratiques culturelles en Europe

# Un label support au renouvellement du regard porté sur la culture

L'action de l'Union européenne intitulée « Capitale européenne de la culture » a pour objectif de mettre en lumière la richesse et la diversité de la culture européenne dans le but de rapprocher les peuples européens et de cultiver une compréhension mutuelle.

Au carrefour des politiques publiques ambitieuses d'ores et déjà mises en œuvre sur le territoire, la candidature d'Amiens pour devenir Capitale Européenne de la Culture en 2028 sonne tout autant comme une évidence que comme un formidable défi à relever.

Selon le calendrier définis par le Ministère de la Culture et l'Union Européenne, Amiens se portera candidate dès la fin d'année 2022.

<b>1<sup>er</sup> décembre 2022</b>	Dépôt du dossier de pré-sélection
<b>1<sup>er</sup> semestre 2023</b>	Phase de pré-sélection, annonce des villes présélectionnées
<b>2<sup>ème</sup> semestre 2023</b>	Phase de sélection
<b>Décembre 2023</b>	Annonce de la ville lauréate par l'Union Européenne
<b>De 2024 à 2027</b>	Elaboration de la programmation 2028



# Identité graphique

## Un logo qui figure un projet en devenir

Par son ruban liant les femmes et les hommes partout en Europe, la projection graphique dit à la fois la fragilité et l'attention portée à la fraternité des liens qui continuent de se construire entre les populations en Europe.

Ce sont ses liens que viendront nourrir le projet en proposant de permettre aux équipes artistiques de questionner nos ressemblances et nos différences pour en faire une force commune.

Les objets traités par le projet Amiens 2028 seront au cœur des préoccupations et des enjeux pour poursuivre la construction d'un avenir commun.

**La circulation du ruban fait tout autant écho aux enjeux de mobilités en Europe qu'à l'importance des éléments naturels traversant nos paysages. Le fleuve Somme en sera un exemple tout particulier.**

Enfin les couleurs venant rehausser l'image, se veulent un clin d'œil aux traces de notre histoire : polychromies de la cathédrale, exploitation de la Waïde (plante tinctoriale aux fleurs jaunes et feuilles vertes) pour la production de teintures bleues de l'industrie textile à Amiens dès le Moyen-Age. Ces marqueurs d'une culture locale inspireront la diversité des projets et des pratiques artistiques qui prendront place sur le territoire et seront partagées à cette occasion, partout en Europe.



# Appel à projets **PERSPECTIVES**

## 12 projets, 12 manières de faire dialoguer la culture sur notre territoire

Les équipes artistiques se mobilisent pour que vive l'idée d'une Capitale Européenne de la Culture à Amiens, autour de 12 projets phares soutenus par la ville, qui iront irriguer l'ensemble du territoire de la métropole avec des approches très diversifiées. La priorité est donnée à l'implication et la participation des habitants.

Les équipes artistiques sont au cœur de cette démarche. Voici un bel exemple d'une des premières pierres de la démarche entreprise par Amiens pour élaborer son projet.





**CONTACT :**

**MISSION CAPITALE EUROPÉENNE DE LA CULTURE - AMIENS 2028  
DIRECTION DE L'ACTION CULTURELLE ET DU PATRIMOINE  
AMIENS MÉTROPOLE**

21, place Notre-Dame - 80 000 AMIENS  
Tel : 03 22 49 20 21  
[amiens2028@amiens-metropole.com](mailto:amiens2028@amiens-metropole.com)